Spielanleitung "Weg von hier..."

Aufgabe: Bilder der Gegenwart zu Bildern der Vergangenheit zuordnen

Kurze Vorstellung:

Heute erfahren wir die Lebensgeschichte eines Linzer Mädchens, das 1928 in Linz geboren wurde. Vieles sieht heute anders aus als damals. Ihr sollt erkennen, welches Bild der Gegenwart zum Bild der Vergangenheit passt.

Durchführung:

Die Klasse wird in Gruppen geteilt (höchstens 8 Gruppen).

Jede Gruppe bekommt ein Kuvert und eine Unterlagen mit farbiger Kennzeichnung. In diesem Kuvert sind 12 Fotos. Alle Bilder einer Gruppe haben die gleiche farbige Umrahmung, die auch am Kuvert und auf der Unterlagen zu sehen ist. Jede Gruppe legt ihre Fotos so auf die Unterlage, dass sie für alle in der Gruppe gut sichtbar sind.

Nun wird auf der Leinwand ein Bild aus der Vergangenheit (siehe: 02

Spiel_Gestern+Heute.pdf) aufgeblendet. Jede Gruppe soll so schnell wie möglich zum Bild der Vergangenheit das entsprechende Bild der Gegenwart suchen.

Wer es gefunden hat, läuft zur Mitte, drückt auf eine Klingel und alle Spieler frieren ein.

Wenn die Karte richtig ist darf dort das Foto abgelegt werden. Ist es falsch, setzt der Spielleiter fort, bis das richtige Bild gefunden und zur Mitte gebracht wurde.

Die Überprüfung auf Richtigkeit geschieht mit der Folie. In der vorbereiteten Präsentation ist jeweils die Auflösung nach jedem Bild eingefügt.

Auf diese Weise wird Bild für Bild gesucht und zugeordnet.

Jede Gruppe zählt ihre Gutpunkte.

Nach dem Spiel kann man die Buchseiten dazu aufschlagen und ein paar Fakten aus Ilses Leben an den jeweiligen Plätzen erzählen.

Linzer Hauptplatz: Seite 9 Pöstlingberg: Seite 9

Stelzhamerdenkmal: Seite 9 Schiff auf der Donau: Seite 12 Bismarckstraße 4: Seite 13 Ilse als Kind (Tänzerin): Seite 14

Mozartschule: Seite 15 Klassenfoto: Seite 16

Garden Bridge in Shanghai: Seite 44

Jerusalem: Seite 48 Synagoge: Seite 57

Zum Landestheater in Linz gibt es kein Foto im Buch.